

Mot d'accueil installation du Conseil des juniors – 22 septembre 2023

Cher.ère.s membres du Collège communal, du Conseil communal et du CPAS,

Cher.ère.s futur.e.s membres du Conseil communal des Juniors,

Chers parents,

Chères directions d'écoles,

Chères enseignantes, Chers enseignants,

Mesdames, Messieurs,

C'est avec grande fierté que je vous retrouve en ce début d'année scolaire pour vivre ce moment particulier : l'installation du Conseil communal des Juniors pour l'année 2023-2024. Dans quelques instants, les jeunes élu.e.s prononceront leur engagement et seront officiellement installé.e.s dans leurs nouvelles fonctions.

Je tenais tout d'abord à féliciter chacune et chacun d'entre eux pour leur investissement et leur volonté à devenir porte-voix des revendications de leurs camarades. En effet, par le biais de ce conseil, la parole est donnée à nos plus jeunes concitoyennes et concitoyens, dans notre souhait de répondre aux attentes de l'ensemble des Estaimpuiens. Notre entité compte déjà, à cette fin, un Conseil Consultatif des Aînés Actif et un Conseil des Jeunes.

Le Conseil communal des Juniors vise à conduire nos benjamines et benjamins, eux aussi, vers la citoyenneté, à les responsabiliser, les éduquer à la tolérance et au respect. Je suis persuadé que chacune et chacun vivra, à travers cette aventure, une expérience unique et à tout le moins enrichissante.

C'est également l'occasion de faire remonter la voix de la jeunesse auprès des instances de la prise de décision du monde adulte, de prendre connaissance de leur vision de la commune, leurs difficultés à y évoluer et leurs bonheurs à y vivre. Nos juniors ne s'en tiendront pas seulement à réfléchir ensemble, mais pourront participer activement et concrètement à la vie de notre entité, et à celle de leur école. Leur mission consistera à défendre leurs idées, leurs propositions, et mener à terme leurs propres projets.

Comme chaque année, les activités et débats du Conseil des Juniors de notre commune seront orientés vers une problématique. La mandature, qui commence aujourd'hui, se concentrera donc sur un thème important et urgent : la protection de l'environnement.

Chers parents, vous pouvez d'ores et déjà être fiers de vos enfants pour leur engagement et leur volonté à agir pour un monde meilleur. Chacun sait que cette thématique est des plus primordiales et quelle est au cœur des enjeux pris en compte par notre entité. Ainsi par exemple, l'année passée, l'action « Ramassage sans frontières » a permis de récolter près de 173 kg de déchets à Néchin. Aussi, le tri sélectif a déjà été instauré dans nos écoles et des cendriers ont été créés et posés devant celles-ci. C'est au tour de nos enfants de nous faire part de leurs idées et de les concrétiser en actions, car ils sont le futur de cette planète. C'est un héritage que nous leur laissons et il convient dès lors d'en prendre soin, en écoutant leurs revendications.

C'est dans cet esprit que nos mandataires, bientôt installé.e.s, pourront faire remonter leurs opinions et les projets qu'ils ou elles souhaiteraient mettre en place pour agir contre le changement climatique et ses effets, mais également sur l'ensemble des sujets qui leur tiennent à cœur de partager.

A cet égard, chacune et chacun pourra s'exprimer et proposer les projets, activités ou visions qu'elle ou il souhaiterait voir réaliser durant les prochains mois.

Mais avant cela, je vous sens toutes et tous impatients de découvrir les nouveaux élus et je leur laisse donc la parole afin qu'ils puissent se présenter et développer tour à tour leurs ambitions pour cette fabuleuse aventure qui commence dès aujourd'hui.

Présentation des élu.e.s et de leurs motivations - TOUR DE TABLE

Suite à ce tour de table enrichissant et présageant d'une session des plus prometteuses en termes d'implications citoyennes, il est temps, à présent, de passer à la prestation de serment et à la remise des écharpes, symbole de l'engagement de nos jeunes conseillères et conseillers.

Chaque élu.e sera donc invité.e à se présenter devant moi pour prononcer le serment qui leur a été remis et à devenir par ces mots, membre du Conseil des Juniors de la Commune d'Estaimpuis.

Prestations de serments

Thème de l'année

Autres activités prévues

Verre de la convivialité